

## Soziologie

Soziologie beschäftigt sich intensiv mit den Strukturen, Funktionen und Veränderungen von Gesellschaften. Es ist eine Reise durch die Art und Weise, wie Menschen miteinander interagieren und wie diese Interaktionen unserer Gesellschaft formen.

Das Fach Soziologie ist nicht nur ein Bestandteil der Ausbildungsrichtung Sozialwesen, sondern wird auch in den anderen Ausbildungsrichtungen als Wahlfach angeboten. Es eröffnet den Lernenden nicht nur Einblicke in sozialwissenschaftliche Inhalte und Perspektiven, sondern vermittelt auch Kompetenzen, die es ermöglichen, die Welt um besser zu verstehen.

Das Fach Soziologie ist in vier Lernbereiche unterteilt. Im ersten werden Grundkonzepte von der Identität und bis zur Sozialisation behandelt. Hier lernen Schülerinnen und Schüler, wie Individuen durch verschiedene Sozialisationsinstanzen wie Familie, Schule und Medien geprägt werden und wie moderne Gesellschaften die Individualität beeinflussen.

Im zweiten Lernbereich widmet sich das Fach dem Handeln in sozialen Gruppen, sei es in der Familie, Schulklasse oder Peergroup. Dabei werden Gruppendynamiken, Machtstrukturen und die Bedeutung von Zugehörigkeit untersucht.

Im dritten Lernbereich steht die Vielfalt und Ungleichheit in der Gesellschaft im Fokus. Hier werden Ursachen und Auswirkungen sozialer Ungleichheit analysiert und kritisch reflektiert, um ein tieferes Verständnis für die Herausforderungen unserer Gesellschaft zu entwickeln.

Im letzten Lernbereich geht es um den Wandel der Gesellschaft. Von Migration über Globalisierung bis hin zum Wandel von Arbeit und Wirtschaftsleben werden die komplexen Kräfte betrachtet, die unsere Welt formen.,

Schülerinnen und Schüler untersuchen gesellschaftliche Veränderungen, deren Ursachen und Auswirkungen, und entwickeln ein Verständnis für die Komplexität und Dynamik der modernen Welt.

Soziologie ist eine faszinierende Reise durch die Strukturen und Prozesse, die unsere Gesellschaft prägen. Sie ermöglicht es den Lernenden, kritisch über ihre eigene Rolle in dieser Gesellschaft nachzudenken und die Welt um sie herum mit neuen Augen zu sehen.